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Mercado Central: “Debe tener una gobernanza y directorio a futuro” 
La seremi de Vivienda Claudia Toledo explicó que el fallo que exige pagos desde el municipio 
a las inmobiliarias no retrasa el proyecto ya adjudicado para elaborar un nuevo diseño. 

  

En abril de 2013 el inmueble resultó destruido en un 70%. 

La herramienta 
elaborada por la 
corporación 
Desarrolla Biobío 
analizó 105 
indicadores en todas 
las regiones, y ubicó 
a Biobío como 6% a 
nivel nacional. 

Por Felipe Cuevas Mora 
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das las regiones del país 
cuentan con una Estrategia 
de Desarrollo (ERD) que fi 

ja los principales lineamientos y 
énfasis que debe tomar la admi 
nistración de cada territorio en 
concordancia conlas característi 
cas geográficas, económicas y cul. 
turales. 

Enel caso del Biobío, la zona es 
regida poruna ERD elaborada por 
el Gobiemo Regional (Gore) para 
el periodo 2015-2030, instrumen 
to que fue actualizado el año pa 
sado incorporando pilares, linea- 
mientos y 45 objetivos estratégi 
cos, además de considerar los 
cambiosque trajo aparejada lase 
paración administrativa de Nuble 
en 2018. 
Como parte de este proyecto de 

actualización, se consideró la 
puesta en marcha de una herra- 
mienta denominada MiraBiobío 
—desarrollada por CreaSur de la 
UdeC y hoy alojadaen Desarrolla 
Biobío- que permite monitorear 
el avance respecto a un centenar 
de indicadores asociados a los 
nueve lineamientos estratégicos. 

Los resultados de ese monito- 
reo posicionan a la Región como 
sexta a nivel nacional respecto a 
su desarrollo, con un destacado 
posicionamiento en áreas como 
Descentralización y Gobierno, y 
Capital Humano, Ciencia y Tec 
nología. 

En contrapartida, donde está 
puesta la primera preocupación 
de autoridades y actores clave es 
en las áreas de sostenibilidad y 
cambio climático, e identidad re- 
gional, donde la Región se ubica 
enlos últimos puestos a nivelna- 
cional. 

HERRAMIENTA CLAVE 
ElgobemadorRodrigo Díaz va 

loró los avances logrados en tor 

  

se ubica a nivel nacional la 
Región en relación al 
indicador identidad 
regional según el 

monitoreo de MiraBiobío. 

"Trasonce años desde que unin 
cendio destruyera más del 70% 
del histórico mercado central de 
Concepción,son varios los avan: 
cesquese han conocidoenlas úl- 
timassemanas respecto asufutu- 
ro. Mientras la Justicia ordenóel 
pago de más de $7 mil millones 
desde las arcas municipales a las 
inmobiliarias Mercado Central y 
Concepción 2000 fallo al cual 
todaslas partes apelaron-recien- 
temente el Ministerio de Vivien 
da y Urbanismo adjudicó por 

$490 millones el proyecto de ela 
boración del nuevo diseño delin 
mueble, el cual debería estarlisto 
en septiembre de 2027, con las 
tramitaciones ante el Servicio de 
Evaluación Ambiental y el Con: 
sejode Monumentos Nacionales. 

Sobre la simultaneidad de los 
procesos y el impacto que puede 
haber entre uno y otro, la seremi 
Claudia Toledo indicó que “res 
pectoalosfallos deotro poder del 
Estado no nos vamos a pronun- 
ciar. Serespetan, pero nosotrosno 

He A 
Uno de los parajes icónicos de la Región del Biobío son los Saltos del Laja, ubicados en el límite entre lesa omias de Los Ángeles y Cabrero. 

Monitoreo a la Estrategia Regional de Desarrollo 2015-2030 

formamos parte de ninguna de 
las acciones judiciales que desem- 
bocan en esos fallos. Tenemos un 
proyecto con un recomendación 
satisfactoria, y seguimos traba 
jando en línea con lo quese con- 
sidera en este proyecto, en con. 
junto con el Gobierno Regional 
porque el financiamiento para 
ese proceso, que es el diseño y la 
expropiación, viene de ellos”. 

“Hemos puesto la expertiz ylas 
herramientas para poder concre- 
tarese proyecto, soñaren el futu- 

Estudio identificó brechas 
en sostenibilidad y cambio 
climático e identidad regional 
no ala estrategia y su monitoreo, 
apuntando a que “la acción del 
Gorees unaquees de largo alien 
to,queva pasando de administra- 
ción. Yoleentregaréa misucesor 
unaestrategia regional actualiza- 
da, una forma de monitoreo de 
mucho mejor calidad que la que 
recibí, un instrumento de evalua 
ción que está abiertoal control de 
cualquier grupo de interés, con 
fuentes públicas y una posibili 
dad de recibir ayuda de la corpo 
ración Desarrolla Biobío, que en- 
tregará insumos para que se pue- 
da recoger todo esto”. 

El gerente general de Desarro- 
la Biobío, Marcelo Chávez apun- 
tó al mandato institucional que 
tiene el organismo para desarro 
llar el monitoreo y seguimiento 
ala estrategia. 

“Son datos confiables, informa- 

ción técnicamente bienrealizada, 
y queadicionalmenteestamoses- 
tableciendo modelos de compa- 
ración con otras regiones del pa 
ís.Esto debe servir para movilizar, 
ya que medir por medir nosirve, 
sino que esos resultados deben 
movilizarel cambio deciertasac 
ciones en el sector público y pri- 
vado", explicó. 

AVANCES Y DESAFÍOS 
En el detalle del monitoreo de- 

sarrollado por MiraBiobío se de- 
tectaron 28 indicadores que han 
logrado alcanzar buenos estánda- 
res, mientras que otros 60 se en: 
cuentran en un estándar a mejo 
rarrespecto a medidas de desarro- 
llo a nivel nacional. 

El informeelaborado por Mira- 
Biobío también da cuenta de que 
existen 17 indicadores al debe, 

vinculados a materias asociadas 
a la administración municipal, 
desarrollo cultural, seguridad y 
servicios básicosen zonas rurales, 

“Este modelo de seguimiento, 
además de entregar resultados a 
la comunidad, invita a la refle- 
xión y análisisdelos distintosac 
tores involucrados, promoviendo 
la revisión crítica y la propuesta 
de acciones y medidas que pro. 
fundicen en los resultados pre- 
sentados por los indicadores de 
monitoreo”, comentó Marcelo 
Chávez, 
Aniveldelosnuevelineamien 

tosestratégicos querigen el deve 
nirdel Biobío según la última ac 
tualización de laERD, losdosque 
están más al debe con indicado 
res que posicionan a la zona en 
losúltimosnivelesrespectoaran 
kingsnacionalesson lasostenibi 

El seremi Hugo Cautivo explicó que la medida apuntó a ser un incentivo para las empresas concesionarias 

Licitación de ruta Pie de Monte se pgs por procesos simultáneos 
Inicialmente para el último trimestre de este 
año estaba agendada la apertura de ofertas, 
pero Concesiones determinó que el proceso 
se realice tras adjudicar ruta del Itata. 

Sorpresa en el mundo empre 
sarial causó la información dada 
aconocerpor DiarioEL SUR a ini 
cios de agosto, que dio cuenta de 
la postergación en siete meses de 
la apertura de ofertas técnicas y 
económicas para la licitación de 
la ruta Pie de Monte, que unirá 
Coronel y San Pedro de la Paz en 
una extensión de 20 kilómetros 
de autopista, por un monto cerca- 
no a los416 millones de dólares. 

Sobre la decisión, el seremi de 
Obras Públicas Hugo Cautivo in- 
dicó que “se requiere que lasem 
presas que se presentan cuenten 
con las condiciones para poder 

  

explotar y operar proyectos dees 
tascaracterísticas, porquese con: 
sideran varias iniciativas asocia- 
das, entre ellas obras de infraes- 
tructura y se requieren espaldas 
económicas importantes para 
enfrentarlo”. 

“Teníamos fechas muy cerca 
nas entre la presentación de ruta 
del Itata y Pie de Monte, porloque 
seviocomo un óptimo para el tra- 
bajo de recepción de propuestas 
y desembocar en un proceso exi: 
oso, separar ambos proyectos y 
que no fueran en el mismo tiem- 
po. Poresose decidió finalizarpri 
meroel proceso en Itata y para el El proyecto contempla una conexión con el puente Industrial.     

La Estrategia Regional de 

Desarrollo que rige a 

Biobío está vigente para 

el periodo 2015-2030, y 

fue actualizada durante el 

año pasado con una serie 

de ajustes. 

próximo año abordar el de Pie de 
Monte”, añadió, en el momento 
en quese conoció que cuatro em- 
presas presentaron ofertas para la 
licitación de la segunda conce- 
sión de la Autopista del ltata, que 
será adjudicada en marzo del pró 
ximo año. 

“Además, vale aclarar que son 
proyectos de largo plazo y algu 
nos meses de desiase en planifica 
ciones de seis a ocho años es un 
ajuste marginal, entendiendo que 
hay unsentido de urgencia sobre 
todo hacia el sur del Biobío, y la 
ruta representa una mejora a las 
condiciones de conectividad”, 
complementó Cautivo. 

Juntoa ello, la autoridad secto: 
rial adelantó que “nosotros va 
mos a hacer un proceso desde la 
Región de incentivo a la presen 
tación de propuestas por Pie de 

  

ro con recuperar esa cuadra para 
la ciudad de Concepción. Es un 
paño importante que debe ser 
mejorado", añadió. 

Sobre la posibilidad de que el 
estudio de diseño contemple la 
elaboración de un modelo de ad: 
ministración, dijo que “siempre 
hay espacio para todas lasconver- 
saciones y diálogos. Esto debe te- 
ner una gobemanza y directorio 
enel futuro, porque se debe tener 
una instancia que administre es- 
te importante espacio”. 

    
lidad y cambio climático (13* de 
16%), además de la identidad re- 
gional (16* de 169). 
Sobreesto, el gobernadorRodri 

go Díaz explicó que “en aquellas 
materias donde estamos bien hay 
que perseverar y en aquellas don: 
detenemos déficitse tienen queir 
mejorando a través de políticas y 
planes”. 

Alentrarel detalle, apuntó que 
“nosotros construimos una pro: 
puesta de marca región, la tene: 
moslistas, pero la amistad cívica 
es muy importante en un sistema 
democrático y solicité al directo 
rio que una vez que sepamos 
quién será el próximo goberna 
dor. en conjuntodemosa conocer 
ese producto que viene a hacerse 
cargo del indicador que nos dice 
que en identidad regional esta- 
mos bajos”. 

Sobre el uso de los datos, el re- 
conocido arquitectoy académico 
de la Universidad del Bío-Bío 
(UBB) Sergio Baeriswy! será uno 
de los miembros del comité ase- 
sor dela iniciativa y apuntó que 
“estosdatos permitirán que elGo- 
re destine recursos para subsanar 
esas deficiencias que se identifi 
quen durante el proceso. Es un 
mecanismo que da transparencia 
y rigurosidada la política pública, 
algo que no se puede hacer sin 
metas ni alguien que haga el mo- 
nitoreo para completar estecum- 
plimiento". 

  

Cambios en plazos 

Inicialmente, para el último tri- 
mestre de este año estaba agen- 
dada la apertura de ofertas, pero 
se postergó para abril y mayo del 
próximo año. 

  

Monte. Nos vamos a reunir 
con las concesionarias para pro- 
mover el trabajo a nivel de in: 
fraestructura para la Región, 
con opciones que nos den tran 
quilidad. No las ejecutaremos 
nOSOLTOS, pero esta es una tarea 
alargo plazo que queremos pro- 
yectar y que en este tiempo hu: 
bo un periodo de inflexión al 
destrabar proyectos emblemáti 
cos y levantamos una carpeta a 
futuro”.
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